



## Herrera llama a «romper barreras» entre las universidades y la sociedad

El titular del Gobierno autonómico encomienda esta labor a los nuevos presidentes de los consejos sociales universitarios

**M. R. MAYOR/ L.SÁNCHEZ/ Valladolid**  
Las universidades de Castilla y León deben ser consideradas no sólo como instituciones centenarias, «sino también dinámicas y fundamentales en el desarrollo económico y social de Castilla y León». Conseguirlo es una de las tareas

que encomendó ayer el titular de la Junta, Juan Vicente Herrera, a los presidentes de los consejos sociales, que tomaron posesión en un acto celebrado en el Monasterio de Prado.

**El presidente reconoce el esfuerzo de las familias en la «ingrata» subida de tasas** **Página 5**

Los representantes de este órgano «vital» para trasladar a la universidad «el sentir de la sociedad» son Ignacio Sánchez Galán, de Salamanca; José Vicente de los Mozos, de Valladolid; Rafael Miranda Robredo, de Burgos, y José Antonio de Paz, de León. Sigue en **página 4**



**Herrera saluda a Sánchez Galán.** / PHOTOGENIC / PABLO REQUEJC



# «Las universidades son fundamentales para el desarrollo económico y social»

El titular del Gobierno autonómico anima a los presidentes de los consejos sociales a «romper las barreras con la sociedad»

Viene de **primera página**

A ellos les corresponderá también «romper las barreras» entre las universidades, «elemento central y central de la excelencia», y el conjunto de la sociedad a la que pertenecen.

En una intervención de media hora larga, el presidente de la Junta de Castilla y León reconoció el esfuerzo que están realizando las instituciones académicas para adaptarse a los «profundos cambios» que supone la globalización y el nuevo Espacio Europeo de Educación Superior, junto a la complicada situación económica. Ante estos retos, Herrera destacó el «buen trabajo» que desarrollan los rectores «para contar con unos cimientos firmes que permitan navegar mejor en las difíciles circunstancias» del momento.

El titular del Ejecutivo autonómico destacó el bagaje profesional y empresarial de los presidentes de los consejos sociales para invitarlos a contribuir al objetivo de «abrir las universidades a las necesidades de la economía de Castilla y León para que pueda crecer, crear riqueza y empleo».

«Un empleo cualificado, en el área del conocimiento, en la docencia y en la investigación universitaria», dijo Herrera, «pero también en el autoempleo, en el emprendimiento». En definitiva, agregó, se trata de «cumplir el viejo objetivo» de vincular el sistema educativo con las necesidades del tejido productivo y de las empresas de Castilla y León.

Juan Vicente Herrera recordó

que esa es la finalidad de la estrategia Universidad-Empresa puesta en marcha por el Gobierno que preside y cuyos resultados «son todavía cortos». Como ejemplo de la labor realizada hasta ahora, destacó el incremento de la facturación de las universidades por servicios de I+D+I, o el hecho de que se hayan multiplicado por cinco las empresas creadas por la universidad en los últimos cuatro años.

Avanzó, además, que para otoño

**Herrera destaca la labor de los rectores «en las difíciles» circunstancias actuales**

**En otoño estará listo el anteproyecto de estímulo a la creación de empresas**

estará listo el anteproyecto de ley de estímulo a la creación de empresas, con el que se pretende fomentar el espíritu emprendedor en el seno de las universidades.

Además de agradecer a los presidentes de los consejos su «compromiso con la sociedad» en estos «tiempos revueltos», defendió el papel «fundamental e imprescindible» del profesorado. «Nos hemos aplicado a que las universidades tuvieran garantizada esta base»,



dijo Herrera, quien recordó que, a pesar de los presupuestos restrictivos de la Junta, 395 millones de euros se destinan a las universidades y, de ellos, 333 están dedicados a financiar el capítulo de personal.

El presidente del Gobierno autonómico subrayó la labor realizada por los rectores, que permitió a las universidades cerrar sus cuentas de 2010 por primera vez con superávit, y desglosó el nuevo modelo de financiación universitaria que

la Junta implantarán a partir de 2014.

Este sistema tendrán en cuenta, además de un tramo básico, para gastos de personal, y uno singular, en función de su tamaño y especificidad, «un tramo competitivo que se repartirá en función de los objetivos logrados en las tres funciones básicas de las universidades como son el de la docencia, la investigación y la transferencia del conocimiento, traducido en creación de

riqueza y aportación a las necesidades del tejido productivo».

La toma de posesión de los presidentes de los consejos sociales contó con la presencia del consejero de Educación, Juan José Mateos, y de los cuatro rectores: Alfonso Murillo (Burgos), José Ángel Hermida (León), Daniel Ruipérez (Salamanca) y Marcos Sacristán (Valladolid).

También acudieron al Monasterio de Prado representantes del

## J. V. DE LOS MOZOS/ Pte. Renault España

### «Creo que esta tierra merece que todos echemos una mano»

José Vicente de los Mozos, presidente de Renault España, declaró ayer que, pese a que sus responsabilidades lo mantienen muy ocupado en la compañía, «también hay que dar a la tierra algo de tiempo y merece que todos echemos una mano en estos momentos».

Pese a admitir que no está aún muy enterado, dejó claro que pretende contribuir a lograr una Universidad de Valladolid «que sea un ejemplo».

De los recortes y el aumento de las tasas dijo que son momento difíciles. «Cada vez más gente tiene problemas para llegar a fin de mes, hay que contribuir a que el programa de becas mejore. Surge el principio de igualdad de oportunidad y desde el Consejo velaré porque se cumpla».



## IGNACIO S. GALÁN/ Presidente de Iberdrola

### «Tenemos que conseguir unas universidades más eficientes»

«Tenemos que conseguir unas universidades que sean más eficientes, más internacionales y que formen gente adaptada a las necesidades que tienen hoy las empresas», fueron las palabras del presidente de Iberdrola.

Según Sánchez Galán, su antecesor, Salvador Sánchez-Terán, ayudó a que la universidad fuese más eficiente y él hará lo posible por seguir su camino. «Salamanca es muy bien conocida, pero hay

que establecer más vínculos con universidades de todo el mundo y adaptar las titulaciones a lo que la sociedad cambiante de hoy en día requiere en este momento».

Estos son los principales retos del nuevo presidente del Consejo Social de la Universidad de Salamanca.





Alfonso Murillo, José Ángel Hermida, Marcos Sacristán, Daniel Ruipérez, Juan José Mateos, Juan Vicente Herrera, Ignacio Sánchez Galán, José Vicente de los Mozos, José Antonio de Paz y Rafael Miranda. / PHOTOGENIC/P. REQUEJO

mundo de la empresa y de la universidad, entre los que se encontraban el ex presidente de Caja Duero Sebastián Battaner, el rector de la USAL Juan Ignacio Berdugo, el presidente de la Cámara de Comercio de Valladolid y del grupo Norte, José Rolando Álvarez, y el ex secretario de Estado de

la Seguridad Social, Octavio Granado, entre otros.

El presidente Herrera tuvo una especial mención para los anteriores presidentes de los consejos: Salvador Sánchez Terán (Salamanca), Lucio Gabriel de la Cruz (Valladolid) y el fallecido Urbano González Santos (León).

## RAFAEL MIRANDA / Pte. Fundación Endesa

### «Los universitarios deben ser capaces de asumir riesgos»

Según el presidente de la Fundación Endesa, que repite al frente del Consejo Social de la UBU, el reto principal es consolidar la buena evolución de la universidad en los últimos años, fundamentalmente en el aspecto económico. En segundo lugar, se debe enfrentar la nueva situación en la que «hay que hacer de la necesidad virtud, con menos recursos hacer, lo mismo y, si cabe, hacerlo mejor».

El último de los retos y «uno de los más importantes», aseguró Miranda, es optimizar la relación entre la sociedad y las empresas y la propia universidad. «Hay que conseguir que nuestros universitarios sean gente emprendedora que puede asumir riesgos».



## JOSÉ A. DE PAZ / Ex. pte. de HP Ibérica

### «La posibilidad de quedarse puede crear emprendedores»

El expresidente de HP Ibérica, José Antonio de Paz, comentó: «Nos enfrentamos a retos para estabilizar la universidad de acuerdo a los nuevos requerimientos, pero considero que es un reto dentro de una situación de estabilidad». De Paz destacó también la importancia del impulso en la relación con el mundo empresarial. «La universidad tiene que buscar la eficiencia en una colaboración más profunda con las empresas de la tie-

rra y de fuera». «Que nuestros alumnos tengan oportunidades de quedarse en la tierra es lo que nos va a ayudar a crear más emprendedores y a ayudar a que el tejido económico se asiente y mejore la situación», comentó el presidente del Consejo Social de la ULE.

